

## 飛込授業 大分市立竹中中学校の生徒から学ぶ① 勉強は何のためにするのか？

大分市立竹中中学校の全校生徒と教職員の皆さんと共に、2時間楽しく学ばせていただきました。当日は寒い日でしたが、早くから体育館をジェットヒーターで温めていたり、授業の紹介も右のように生徒達に親しみやすいものにしていただいたりと、本校の教職員の温かさを感じました。外は寒かったけど、私の心はポカポカの状態で挑みました。

5時間目は、「勉強するのはだれのため？何のため？」について、4つの視点で意見交換をしました。最初は同級生が中心でしたが、日頃から縦割りして活動しているからでしょう、次第に学年を超えたダイナミックな学びへの成長しました。最後は、「幸せ」について考え、それぞれ幸せは異なることであるが、伴せになるために勉強することと、自分が幸せになるためには、周りの人も幸せにすることを確認しました。

友達と意見を交換して、同じお題でも、ホントにたくさんの考えが出ていてビックリした。  
私はいつも正解を見つけようとはばかりしているけど、それだけが全てじゃないんだなと思った。

○最初は自分から意見を聞くことができなかったが、回数を重ねる中で自分から行動したり仲間からいろいろと学ぶことができました。これからは仲間との交流を大切に沢山のことを学びたい。○「失敗は無い経験」「努力すれば成長する」という言葉を聞いて失敗してもめげずに頑張りたい。○人によって色々な感じ方があるのだと思いました。自分が気が付いてないだけで自分が幸せだと思えることがたくさんあり、幸せだと思いました。○幸せを感じているときは、自分だけでなく周りの人も幸せだと思いました。みんなが幸せになることが自分の幸せになることだと思いました。○私の幸せはみんなと話したり楽しいことをしている時です。でも人によって違いがあることがわかってよかったです。これからいろいろな人たちに会おうだなあ〜と思いと楽しみです。○伴のにんべんの意味も深いと思いました。○普段はあまり話さない人とも意見交換ができてうれしかったです。○たくさんの人の意見を聞くことで、自分には無い考えや思考が知れることは良いことです。人の考えを知るとはとても楽しいことです。



### 成長する集団

学び合いを繰り返すと、話し合うスピードも速くなり、内容も深くなる。生徒達は1時間でも劇的に成長する。



### 理由にはらしさが

友達が考えていることを知ると、なんだか少し友達のことが知れたような気がしました。

(生徒の感想から一部抜粋)



### 勇気の一步

日頃あまり話したことの無い人と学び合うのは勇気がいる。一歩出ようとする人、受け入れる人、声をかける人。みんな素晴らしい。



### 間違いは無い

何を言っても間違いでは無いと言ってくれるので、ちょっとうれしくて、考える時にとても良かった。

(生徒の感想から一部抜粋)



### 大きな輪に

最初はペアや小集団の学び合いが、だんだん大きな集団となるのは、学びのアンテナが高くなっているから。